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EDITORIALE

di Gianni Mancuso
Presidente Enpav

S
iamo oramai a metà di questo
mandato gestionale e colgo
l’opportunità di parlare a tut-
ti i colleghi dalle pagine del

nostro giornale per fare il punto su
quanto è stato realizzato del pro-
gramma presentato all’Assemblea
Nazionale dei Delegati Enpav al
momento del nostro insediamento.
Per quanto concerne l’obiettivo “Traspa-
renza negli investimenti”, è stata comple-
tata, e anche già attuata, la parte relativa al
comparto mobiliare. Con il Modello di Ge-
stione Finanziaria sono state definite le fasi
del processo di selezione e gestione degli in-
vestimenti ed il prossimo obiettivo è l’ado-
zione di un analogo iter procedimentale per
gli investimenti immobiliari.
Mi preme sottolineare, da Presidente, ma

anche da collega, l’attenzione posta dall’Ente
sulle modalità di versamento dei contributi,
in considerazione della crisi che ancora
morde la nostra professione: è stato intro-
dotto un nuovo sistema di rateazione dei
contributi correnti, articolato per andare in-
contro alle diverse esigenze, che va ad in-
tegrarsi con nuove modalità operative di di-
lazione dei contributi dovuti per gli anni pre-
gressi.
Parallelamente, è stato anche rivisto il si-
stema sanzionatorio per i casi di ritardata
e infedele comunicazione dei dati reddituali,
nonché per il ritardo nel pagamento delle
eccedenze contributive.
Strettamente connessa a questo processo di
rivisitazione del sistema di pagamento dei
contributi è l’attività di recupero crediti, av-
viata nel 2013, e che ha visto la realizzazio-
ne di risultati estremamente positivi che an-
dranno a consolidarsi con il prossimo bi-
lancio consuntivo 2014. Il tasso di morosi-
tà sul montante complessivo dei contribu-
ti dovuti nel decennio 2003/2013 è di cir-
ca il 3%.

Si può sin d’ora evidenziare che in esito alle
procedure messe in campo per il recupero
dei crediti, incluso il progetto sperimentale
realizzato con il personale dipendente del-
l’Ente, oltre il 70% degli inadempienti ha
regolarizzato, o cominciato un percorso di
regolarizzazione della propria posizione
debitoria. L’obiettivo del Consiglio di Am-
ministrazione è quello di continuare su
questa strada, anche giungendo all’estrema
soluzione, peraltro già messa in atto, del-
la richiesta della cancellazione dall’Albo pro-
fessionale, iter che risulta essere in piena
sintonia con le raccomandazioni date dal-
la Corte dei Conti in materia di crediti
contributivi.
La sempre crescente importanza della mis-
sione assistenziale dell’Ente ha portato
questo Consiglio a dedicare particolare at-

tenzione alle tematiche del welfare.
Di rilievo la nuova serie di interventi a fa-
vore della genitorialità, in linea oltretutto
con la crescente femminilizzazione della no-
stra professione. Il nuovo regolamento
prevede il rimborso delle spese relative al-
l’asilo nido e al babysitteraggio, per agevo-
lare il rientro al lavoro della madre veteri-
naria.
Inoltre, venendo incontro a una richiesta
dell’Assemblea, è stata implementata l’of-
ferta di assistenza per i casi di non auto-
sufficienza.
Da sempre era mio desiderio ampliare i ser-
vizi dell’Ente nei confronti degli iscritti in
una logica di long term care. L’allungamento
della vita media ci obbliga, infatti, a porci
una serie di nuovi quesiti e obiettivi assi-
stenziali, cui queste nuove disposizioni ri-
spondono con efficacia.
La seconda parte del mandato, natural-
mente, ci vedrà impegnati con ancor più de-
terminazione nel portare avanti gli obiet-
tivi che ci siamo dati, adoperandoci al me-
glio per la nostra professione. ■

Siamo a metà 
del cammino
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